

Erlauben Sie mir, die gegenwärtige Situation in Nigeria, die ein Ergebnis neokolonialistischer Intrigen ist, vor dieser internationalen Versammlung kurz zu skizzieren.

Gegenwärtig droht eine Spaltung des Landes. Aber die Spaltung kann keine fortschrittliche Lösung der nationalen Frage bringen, denn sie bedeutet die Zerlegung eines der größten Länder Afrikas, das unter günstigen Bedingungen zur Spitze der nationalen Befreiungsbewegung in Afrika und zum Stolz der afrikanischen Bevölkerung der Welt werden kann, in Bruchstücke.

Die Spaltung Nigerias hilft den Kräften des Neokolonialismus. Worauf es ankommt, ist, Nigeria vor dieser drohenden Katastrophe zu retten, das Volk unter Führung der nationaldemokratischen Einheitsfront zum Kampf gegen Neokolonialismus und Feudalismus zu begeistern, eine Lösung der nationalen Frage durch Anwendung des Prinzips der Selbstbestimmung zu finden und Nigeria vereinigt, demokratisch und ökonomisch unabhängig zu halten.

Das ist die einzig mögliche Haltung der fortschrittlichen Menschheit in der nigerianischen Situation.

Unsere Epoche, in der sich der Niedergang des kapitalistischen Systems und der Aufstieg des sozialistischen Systems vollzieht, ist durch die wachsende revolutionäre Aktivität in Asien, Afrika und Lateinamerika gekennzeichnet.

In Vietnam, wo das heroische vietnamesische Volk gegen die von den USA angeführte imperialistische Aggression kämpft, in Südafrika, in Südwestafrika, Rhodesien, Mogambique, Angola und anderen abhängigen Ländern Afrikas sind die Völker gegen die Kräfte des Kolonialismus und Imperialismus aufgestanden.

Es liegt in der Verantwortung der internationalen kommunistischen Bewegung und aller demokratischen Kräfte der ganzen Welt, die Unterstützung für alle Völker zu verstärken, die gegen Kolonialismus, Neokolonialismus und Imperialismus, für volle nationale Unabhängigkeit und Demokratie kämpfen.

Die sozialistischen Länder haben innerhalb einer relativ kurzen Zeit großartige Fortschritte in ihrer sozialökonomischen Entwicklung erreicht. Das große Sowjetvolk ist jetzt unter der Führung der KPdSU auf verschiedenen Gebieten des wissenschaftlichen und technischen Niveaus führend in der Welt. Das schnelle Wachstum des Lebensstandards der Völker der sozialistischen Länder, das sich aus der höheren Produktivität ergibt,